

Motion «Vivre ensemble, libres, égaux et solidaires» du groupe majoritaire

M. l'Adjoint LIME, Rapporteur : «La haine de l'Autre envahit la vie de notre pays. Les actes antisémites connaissent une recrudescence alarmante et d'autres actes racistes se multiplient de manière tout aussi inquiétante. Ici ce sont des lieux de culte ou de mémoire qui sont profanés, là ce sont des individus qui sont insultés ou agressés. Au quotidien, les discriminations au logement, à l'emploi ou au travail s'abattent sur toute une partie de la population.

Ces haines ont toutes leur particularité : elles s'inscrivent dans l'histoire et s'enracinent dans le monde d'aujourd'hui.

Reconnaître les singularités de chacune n'enlève rien à ce que toutes les manifestations de racisme, d'antisémitisme ou de discrimination partagent les mêmes ressorts et provoquent les mêmes drames. Leur banalisation est un poison qui entraîne la banalisation de toutes les exclusions.

Il est urgent de dire notre rejet absolu de cette haine de l'Autre, attisée par l'extrême droite et les intégrismes de toute nature, qui, petit à petit, ronge les valeurs de la République et de la démocratie et divise les habitants de ce pays.

Nous refusons les enfermements communautaires. Chaque discrimination, chaque manifestation de racisme, d'antisémitisme, de sexisme, ou en raison des orientations sexuelles est l'affaire de tous, quelles que soient notre origine ou nos opinions philosophiques ou religieuses.

Parce que rien, absolument rien, ne peut justifier de porter atteinte à la dignité d'hommes, de femmes et d'enfants, chaque victime doit être assurée qu'elle sera écoutée et défendue.

C'est l'engagement que nous prenons et c'est ensemble que nous avons décidé de relever ce défi.

La France que nous voulons c'est une République laïque, qui accueille, dans la réalité, dans l'égalité des droits et le respect de la règle commune, la diversité de ceux et celles qui y vivent».

«M. Christophe LIME : Je tiens à préciser toute ma fierté de présenter une telle motion tout particulièrement en fonction des différents événements qui ont pu émailler notre société depuis quelques semaines et quelques mois, avec intervention au plus haut sommet de l'État puisque le Président de la République s'est exprimé devant ces atteintes à un certain nombre de libertés de toutes sortes mais aussi une initiative que je voulais souligner de l'ensemble des footballeurs de la Ligue 1 qui sont rentrés sur les stades la semaine dernière avec des tee-shirts qui appelaient à lutter contre le racisme. Le seul stade où a priori les maillots ne sont pas arrivés, ce serait un stade en Corse, j'ose espérer que ce n'est qu'une coïncidence. Ces actions prouvent quand même que ce combat contre le racisme fait partie des combats perpétuels. Je pense que l'ensemble des élus politiques doivent les porter avec toute la fierté qu'il peut y avoir parce que je ne vois pas comment on peut être dans une Mairie sur le fronton de laquelle il est écrit liberté, égalité, fraternité si on ne lutte pas contre le racisme et toutes les causes qui divisent les gens.

M. LE MAIRE : Je te remercie d'avoir présenté au nom du groupe majoritaire cette motion. Je pense que l'ensemble du Conseil s'y associe. Y a-t-il des abstentions ? Des oppositions ? Je suis très heureux et très fier que notre Conseil Municipal dans son unanimité vote cette motion. Je vous souhaite une bonne fin de soirée».

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité, décide d'adopter cette motion.

Récépissé préfectoral du 4 janvier 2005.